
Союз прирастает садами
За семь лет существования союз «Садоводы Кубани» разросся с 40 до 159 участников. 
Члены союза говорят, что объединение успешно представляет интересы аграриев, помогая 
донести до власти мнение бизнеса. Одним из ключевых событий отрасли в этом году станет 
конференция «Абрикос», которая пройдет в апреле в Геленджике.
Союз «Садоводы Кубани» был соз-
дан в мае 2016 года как объедине-
ние предприятий, занимающихся 
выращиванием, хранением, дора-
боткой и реализацией плодов и по-
садочного материала плодово-
ягодных культур на территории 
Краснодарского края и за его пре-
делами. 

«На момент возникновения 
союз объединил около 40 предпри-
ятий, а сегодня у нас уже 159 участ-
ников: 100 сельхозтоваропроизво-
дителей, 8 научных организаций 
и учебных заведений, а также более 
50 компаний, которые помогают 
садоводам выращивать и хранить 
плодовую продукцию»,— рассказы-
вает генеральный директор союза 
Николай Щербаков. Директор ООО 
«КСП “Дружба” Владислав Корчагин 
добавляет, что среди обслуживаю-
щих отрасль компаний — от юриди-
ческих организаций до поставщи-
ков техники, запчастей и расходных 
материалов, а также питомниково-
ды, которые поставляют саженцы 
садоводам. 

На страже интересов 
садоводов
Переоценить вклад кубанских агра-
риев в экономику России сложно — 
они производят треть от общего 
объема плодово-ягодной продук-

ции всей страны. Садоводческие 
организации и крестьянско-фер-
мерские хозяйства образуют 
в Краснодарском крае сложную 
экосистему со своими особенностя-
ми и проблемами. Ассоциация по-
могает аграриям оценить текущую 
ситуацию, сформулировать свои 
пожелания и донести мнение хо-
зяйственников до органов государ-
ственной и муниципальной власти. 

«Отрасли нужна представитель-
ная организация, и союз “Садоводы 
Кубани” замечательно справляется 
с этой ролью. Причем, на мой взгляд, 
активность объединения в послед-
ние два года стремительно возрос-
ла. Возможно потому, что и объем 
проблем у садоводов увеличился. 

Наша компания изначаль-
но была членом другого союза, 
но после нескольких лет участия, 
когда мы от них не услышали 
ни одного предложения, обраще-
ния или запроса, мы начали актив-
но участвовать в мероприятиях 
садоводческого объединения»,— 
рассказывает генеральный дирек-
тор ООО «АЛМА-ПРОДАКШН» Дми-
трий Бобков.

Союз регулярно выступает 
с инициативами и предложения-
ми по разным вопросам развития 
садоводства. Так, в начале декабря 
прошлого года союз «Садоводы 

Кубани» обратился к председа-
телю правительства РФ Михаилу 
Мишустину с просьбой отменить 
решение о ввозе яблок с пред-
приятий Молдавии. «Ввоз в стра-
ну дешевого и некачественного 
(захимиченного) импорта демпин-
гует цены и подрывает экономику 
хозяйств»,— говорилось в обраще-
нии, которое поддержали Ассоци-
ация питомниководов и садоводов 
Ставропольского края, Ассоциация 
садоводов России и союз «Садово-
ды Дагестана».

В 2021–2022 году союз направил 
свыше 20 подобных писем в Прави-
тельство РФ и Совет Федерации РФ, 
Министерство сельского хозяйства 
и Минэкономразвития, Минпром-
торг и Россельхознадзор, а также 
в Федеральную таможенную служ-
бу. По словам Николая Щербакова, 
на сегодняшний день в отрасли 
садоводства сложилась непростая 
экономическая составляющая: рост 
себестоимости производства оте-
чественных плодов и ягод за  
последние пять лет составил 60% 
при росте цены реализации на 33%, 
рентабельность бизнеса снижает-
ся. «Большинство российских садо-
водов работает в условиях недо-
бросовестной конкуренции со 
своими иностранными коллегами. 
Мы более пяти лет говорим 
о запрете ввоза импортных плодов 
в период массового сбора и реали-
зации урожая, из-за чего наша про-
дукция реализуется зачастую ниже 
себестоимости производства. В это 
время мы готовы кормить страну 
витаминной продукцией»,— гово-
рит гендиректор.

Владислав Корчагин добавляет, 
что необходимо решение вопро-
са возможности допуска кубанской 
плодовой продукции конечно-
му покупателю, минуя множество 
посредников. «Это позволит людям 
дешевле покупать плоды, а произ-
водителям дороже их продавать. 
В настоящее время наценка ритей-
леров иногда превышает 100%. 
Из последних достижений союза 
можно отметить участие в заседании 
Совета Федерации, где эти вопросы 
озвучены и от сенаторов получена 
положительная реакция»,— отмеча-
ет руководитель компании.

Об этом же говорит Дмитрий 
Бобков. «Главное, мне кажется, 
что благодаря союзу нам все более 
удается добиться того, чтобы быть 
услышанными, наши проблемы 
поднимаются на самом высоком 
уровне и пусть не решаются сразу, 
но активно находятся на повестке 
дня»,— подчеркивает гендиректор 
садоводческого хозяйства.

Кроме вышеназванных про-
блем, в текущем году союз осо-
бое внимание уделит решению 
вопросов дефицита кадров. Одним 
из приоритетных направлений объ-
единения является взаимодействие 
с учебными заведениями Красно-
дарского края в целях подготовки 
квалицированных специалистов 
для садоводческих предприятий.

Место встречи — 
«Абрикос»
Ежегодно союз «Садоводы Кубани» 
организует порядка пяти-шести 
мероприятий по различным тема-
тикам: технологии выращивания, 
сортировки и хранения плодовой 
продукции, реализация фруктов 
в торговые сети, подготовка кадров 
для обеспечения отрасли, особен-
ности внесения средств защиты 
растений и питания сада и т. д. 

В 2022 году в Туапсинском райо-
не Краснодарского края союз про-
вел первую Гала-конференцию 
для садоводов «Абрикос». Отрас-
левое садоводческое мероприятие 
подобного масштаба состоялось 
на Кубани впервые. «Пообщать-
ся друг с другом, обменяться опы-
том приехали не только участники 
отрасли юга России, но и садоводы 
Чеченской Республики, Кабардино-
Балкарии, Дагестана. Свои новинки 
представили производители сель-
хозтехники, поставщики средств 
защиты растений и удобрений, 

переработчики и другие компа-
нии, которые помогают садоводам 
выращивать, хранить, перераба-
тывать и реализовывать фрукты — 
один из самых главных источников 
витаминов»,— рассказывает Нико-
лай Щербаков. 

По мнению Дмитрия Бобко-
ва, конференция действитель-
но удалась. «Были сомнения, 
что мы сможем приблизиться к уров-
ню “Про  Яблоко”, которое регуляр-
но проводится в Ставропольском 
крае. Однако благодаря кипучему 
энтузиазму Николая Щербакова все 
же смогли и по содержательности, 
и по представительности, и по соста-
ву участников провести это значи-
мое событие на достойном высоком 
уровне»,— утверждает садовод. 

Уже через месяц — 27-28 апреля — 
в «Гранд Отеле METROPOL» Геленд-
жика состоится вторая Гала-кон-
ференция «Абрикос». Форум садо-
водов пройдет при поддержке 
комитета по аграрно-продоволь-
ственной поли тике и природополь-
зованию Совета Федерации РФ.

В числе участников конферен-
ции представители Министерства 
сельского хозяйства РФ, админи-
страции Краснодарского края, ЗСК, 
министерства сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышлен-
ности Кубани, отраслевых союзов, 
вузов, научных центров, торговых 
сетей и садоводческих хозяйств.

«Куда нужно двигаться, на мой 
взгляд? Во все более тесное объ-
единение садоводов, кооперацию, 
создание логистических, закупоч-
ных и дистрибьюционных центров, 
в объединение на базе лучших 
практик. Здесь роль и авторитет 
союза как проводника этих лучших 
практик ко взаимной выгоде нео-
ценимы»,— резюмирует Дмитрий 
Бобков.
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